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00:00:02 
Présentateur: Aujourd'hui à Nice un événement. Je vous l'ai dit au début de ce journal, le 
peintre Marc Chagall vient d'offrir 60 de ses toiles à la France. 

00:00:09 
Pierre-Jean Moatti: Marc Chagall, qui est né en 1887 en Russie, a passé une grande partie de 
sa vie en France où, en 1910, il s'était lié d'amitié avec Apollinaire, Max Jacob et Modigliani. 
Il a réalisé les vitraux du temple de Jérusalem et il est l'auteur du nouveau plafond de 
l'Opéra de Paris. Il vit actuellement dans les Alpes Maritimes, à Vence, où il a terminé 
l'œuvre composée de 60 toiles dont il vient de faire don à la France et à laquelle il a donné le 
titre de « Message biblique ». Ses toiles prendront place dans un musée qui sera construit 
prochainement dans la ville de Nice. 

00:00:42 
Présentateur: Ce matin a été signé à Nice l'acte de dotation en présence de M. Pierre-Jean 
Moatti, préfet des Alpes-Maritimes. 

00:00:50 
Pierre-Jean Moatti: C'est la donation la plus importante qui ait été faite de tout temps de la 
part d'un artiste vivant. Et nous devons et les générations à venir devront leurs 
remerciements les plus chaleureux à la fois l'artiste, le grand maître Marc Chagall et à son 
épouse Vava Chagall. Pour la ville de Nice comme pour le département des Alpes-Maritimes, 
cette journée sera marquée d'une pierre blanche car c'est pour nous la certitude maintenant 
d'avoir dans le département des Alpes-Maritimes, à Nice même, le très important musée 
Marc Chagall qui portera le nom de Message biblique de Marc Chagall. 

00:01:26 
Présentateur: Et au cours de cette cérémonie, notre correspondante Jacqueline Mariel s'est 
entretenue avec le peintre Marc Chagall, mais tout d'abord avec Monsieur Chatelain, 
directeur des musées de France. 

00:01:34 
Jean Chatelain: Je suis venu signer cet acte avec une très grande joie parce que 
juridiquement, il s'agit d'un musée. Mais je tiens tout de suite à préciser, pour répondre aux 
préoccupations de Marc Chagall, que c'est un musée très particulier que nous allons édifier 
grâce à lui. Car en effet, il s'agit non seulement de présenter des œuvres, tout un ensemble 
extrêmement prestigieux, mais il s'agit tout autant que de présenter des œuvres, de créer 
un foyer de culture, de réflexion, de méditation. Un endroit où je crois répondre à la pensée 
de Marc Chagall, un endroit où les hommes sont portés à la fois à la réflexion et au bonheur, 
à la joie, la joie réfléchie, n'est-ce pas, Maître, ce que vous avez voulu faire ? 

00:02:22 
Marc Chagall: C'est juste. Et je suis très étonné et ému d'être ici, sur cette chaise royale, 
entourée de grands personnages de France. Mais je me rappelle qu'il y a, c'est vrai, il y a 
quatorze ans que je travaille, sur ce message biblique et je suis heureux de les donner à ce 
monde, en France, ici où on travaille, je ne peux pas juger ce que c'est. Mais l'avenir va dire 
tout ce que je puis dire et remercier seulement vous pour votre si grande sympathie pour 
l'hospitalité que vous voulez donner à mon travail. Et puis on verra plus tard, dans 30, 40, 50 
ans. Qu'est-ce que ça va donner. 


